

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Año I || San José, C. R., martes 12 de marzo de 1912 || Núm. 49

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda,
Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS JOSE MARIA CASTILLO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entértese con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Magnífico

El Doctor Fonseca, Jefe de la Policía de Higiene de esta ciudad, que tanto se preocupa por desempeñar su cometido a satisfacción, se ha servido dirigirnos la siguiente atenta nota:

«11 de marzo de 1912

Señor Director de EL REPUBLICANO.
S. D.

«En su reputado periódico de fecha 9 de los corrientes, se registra un sueldo llamándole la atención a los Inspectores de Sanidad para que con rigurosidad se pesen la leche que se expende en la ciudad.

«Con respecto a esto debo manifestarle, que todos ellos están provistos de pesas-leches, con el fin de practicar el examen en cualquier momento, de la leche que se venda al público, y cuando por acaso hubiere sospechas de adulteración, se envían muestras al Laboratorio Químico Comercial, para su análisis más completo.

«Soy de Vd. con la mayor consideración muy atento servidor,

R. FONSECA CALVO,
Jefe de Sanidad»

Celebramos haber dado motivo a la explicación anterior que de seguro habrá de agradar a nuestros lectores de esta ciudad, quienes quedan entendidos de que un sólo aviso de su parte basta para que la policía de higiene haga cualquier investigación acerca de la pureza de la leche que diariamente se consume.

Y damos las gracias a nuestro amigo el Dr. Fonseca Calvo por su fina atención.

Postal de Heredia

Don Juan Granados, además de ser un excelente sujeto, es uno de esos ejemplares que entre la clase obrera descuellan por su laboriosidad y honradez.

En la última campaña electoral fue el señor Granados un luchador y decidido jimenista y al inaugurarse este Gobierno entró a servir el segundo puesto en la guarnición de la cárcel de esta ciudad.— En los dos años que casi han transcurrido, no se ha presentado el menor motivo de queja en contra de este buen empleado, no obstante en estos últimos días fué sustituido sin razón alguna que justificara el procedimiento.

¿Pero qué sobrevino a la destitución del amigo Juan?

Que el señor Presidente de la República, conocedor de la lealtad de su servidor y buen amigo, lo restituyó en su puesto, dejando con un palmo de narices a los comandantes que en unión de la camarilla del cuartel y cárcel habían creído deshacerse del señor Granados. No termina aquí este relato:

En el público hay gran expectación por lo que deberán hacer los comandantes y compañeros de la intriga frustrada. Unos creen que por delicadeza probablemente renuncien, pero la opinión más generalizada es que estos señores dirán: «todo, menos la dimisión.»

SEGUNDO REPIQUE

Marítimas

Limón, 11.—Hoy a las 8 a. m. ancló procedente de Kingston, el vapor inglés «Barranca» de 2028 toneladas; Capitán: Sommons y 57 tripulantes; pasajeros: Ludwig Seibe, John Andrew, Edwards Pitt, Evan de Pass, George B. Lefranc, Elisabeth Davis, Percy Parkinson y 55 tercera; correspondencia: 9 sacos; sin carga.

Movimiento diario

Los que nacen

Guillermo, de Rosa Arias.
Lía, de Josefa Solís.
Francisco, de José Villalobos é Ismaela Chaves.
Innominado, de Pedro Monje y Josefa Venegas.
Francisca, de Cristina Padilla.
María, de Patrocinio Carmona y María González.
Rafael Angel, de José Antonio Valladares y Arcella Mora.

Los que viajan

Regina Vaughan, para Panamá.
Juan Pent, para Jamaica.
Juan R. Pacheco, para Inglaterra.
Consuelo Kell, para Panamá.

Los que mueren

Rodofo Murillo, 3 años.
Luisa Chaves, 18 días.
Francisca Trigueros, 35 años.
Innominado Monje.
Juan Ramirez, 24 años.

Hispania

Las revistas ocupan hoy lugar preferente en la atención de quienes en materia de ciencia y arte se interesan por vivir al día. Ellas nos traen los últimos datos, nos suministran el conocimiento de los últimos avances del saber humano, nos dicen cuanto puede decirse del movimiento intelectual del mundo.

De ahí que importe mucho, para quienes no quieren andar atrazados, la lectura de buenas revistas.

Hispania es una revista que desde su primer número se ha captado nuestra simpatía; por la seriedad que la acompaña, por lo magistral y docto de las plumas que la alimentan, por su empeño en tratar las cuestiones que a nuestra América atañen, con toda la amplitud que nosotros podemos desear.

En su segundo número, que está en nuestra mesa gracias a la bondad de la Sociedad L. M. Castro y Cº, que es su agente en ésta, hemos podido apreciar el legítimo valor de esa revista de política, comercio, literatura, artes y ciencias, que indudablemente está llamada a obtener un éxito brillante.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted «EL TOKIO», situado a 50 varas al Sur del Carmen.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»

y del afamado betún para calzado «CORDIN»

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

Cuestión seria

Un colaborador de este diario escribió hace poco una nota, si mal no recordamos intitulada "El gran problema," en la cual trataba de la situación angustiosa en que se hallan muchos habitantes de esta ciudad, á los cuales se ha prevenido que deben proceder á la pronta demolición de sus casas por el mal estado en que se encuentran.

Sobrada razón asiste al colaborador en referencia; tenemos al frente un «gran problema», cuya solución debe preocuparnos á todos, porque á todos, directa ó indirectamente nos alcanza.

San José no tiene habitaciones para todos los vecinos que habrán de desocupar sus casas, ni todos esos vecinos están en condiciones de reedificar, ya porque su estado de pobreza es extremo, ya porque no existen facilidades para obtener el dinero necesario con tal objeto.

Los infinitamente desastrosos temblores de 1910, no limitaron su zona de acción, si así puede llamarse, á la ciudad de Cartago; no, sus consecuencias nos afectaron directamente á nosotros. En esta ciudad la mayor parte de las casas sufrieron gravemente, hasta el punto de que puede decirse, sin pecar de exageración, que también San José quedó en ruinas; lo único fué que sus casas no se derrumbaron por completo, pero esta circunstancia en nada amengua la magnitud del desastre. Muchas construcciones, aparentemente no han sufrido daño, pero si se les examina con detenimiento se llega á la convicción de que no resisten un temblor de la intensidad de los de aquella fecha; y quién duda de que en el momento menos pensado un

nuevo sacudimiento nos sorprenda? ¿Habría manera de calcular las desgracias que en tal caso ocurrirían?

Todo esto nos hace pensar en que sería juicioso resolver con anticipación el serio problema que se nos enfrenta con términos tan fuertes. En que, no debemos, como es nuestra costumbre, esperar á que la desgracia haya pasado, para buscar el remedio, sino en que debemos anticiparnos á ella, para evitarla. Y como, por otro lado nos hallamos con la dificultad, invencible para los pobres, de la escasez de recursos, del alto tipo de interés, de la negativa de los prestamistas para dar dinero y sobre todo el dinero necesario para hacer una construcción con la simple garantía de un lote de tierra, tenemos que terminar en la conclusión de que es indispensable que el Estado tome cartas en el asunto de tanta trascendencia, él es el llamado á abrir las puertas, cerradas para la acción individual, del crédito necesario, indispensable, que la reedificación de gran parte de la ciudad capitolina há menester.

Está bien que el dinero no se entregue á los vecinos á título de graciosa donación, que se exijan las seguridades que se estimen prudentes, etc., etc., pero el caso es que el dinero hace falta y es absolutamente indispensable ponerlo al servicio del fin expresado. Sólo así, mediante la gestión poderosa del Estado, nuestro capital no decaerá en su bella presencia, en su aspecto risueño y más que todo eso, en la seguridad para sus habitantes y en la tranquilidad para todos.

ALBERTO.

Notas sociales

Entre nosotros se encuentran proceden de Heredia las señoritas Marta Morales, Méilda León y Armenta Alvarado.

—De ese mismo lugar regresó la señorita Graciela Chavarria.

—En Heredia, se encuentra enfermo uno de los niños de don Alberto Chaverri Vargas. Deseamos su pronta mejoría.

—Con rumbo á Londres salieron ayer los jóvenes don Juan Rafael Pacheco y Juan Dent, quienes se dirigen en vía de salud el primero y de paseo el segundo.

—Procedente de Cartago estuvo entre nosotros don Francisco Chacón h.

—Para ese mismo lugar partió don Zacarías Lelva.

—Regresan á Heredia después de una larga temporada en el Tejar de Heredia las señoritas Argentina y Zulema Alvarado.

—De Alajuela llegaron don José Barrrantes y su señora esposa.

—En ese mismo lugar estuvo de paseo don Abel Arguedas.

—Regresó de Puntarenas después de una corta temporada la señorita Julia Ulloa.

—De paseo en Heredia estuvieron el Lic. don Adán Acosta y su señora esposa.

—Completamente restablecida de su quebrantada salud se encuentra la señora doña María v. de Ramírez.

—Ha regresado del Naranjo la señorita Julia Merino.

—El sábado próximo contraerá matrimonio la señorita Rosalía Mora con don Francisco Boza Cano.

—Procedentes de San Ramón llegaron á esta capital las señoritas María Francisca Caballero y Austelina Salas, la primera para ocupar el puesto de maestra en el Colegio de Señoritas; y la segunda para cursar los estudios de sexto año.

—Que sean bienvenidas estas lindas ramonenses, y que consigan el premio que corresponde á sus labores es nuestro mayor deseo.

—Ayer á las 11 a. m. salió para Limón Mr. E. J. Hitchcock con objeto de tomar vapor que lo ha de conducir á los Estados Unidos, lugar de su residencia.

Muchos amigos fueron á despedirlo y entre ellos varios empleados de la United Fruit Company.

—El señor Dr. Manuel Inocente Morales, Magistrado por el Salvador en la Corte de Justicia Centroamericana partió ayer para su país.

En el Circo Keller

Ya se hizo eco del día para la sociedad josefina, juventud y hasta los hombres políticos, el darse cita todas las noches en el Circo Keller.

Los políticos para aprender de la familia árabe á dar saltos mortales y vueltas de carnero, y poder usar esos ejercicios medio volátiles, cuando llegue la hora de luchar para pasarse con esa misma rapidez al sol que más e calienta. (Estos son los que con toda seguridad sacarán más provecho).

La juventud para resignarse á ver con los quevedos las mallas color carne de la señora del Trapecio, y de la niña del baile, haciendo luego en la Magnolia el comentario correspondiente corregido y aumentado.

Y nuestras elegantes y bellas damas para deslucir sus agraciados rostros, con aquellos formidables y exagerados sombreros de mucha más cúpula que el Monte Sinaí, logrando con aquella acumulación de plumas y cintas que la ridícula moda las hace llevar por adorno, que las pobres víctimas que pagan su silla á precio de taquilla y muchas veces con prima, no alcancen á ver ni la jaula de las fieras con ser tan alta.

Lo cierto es que todo el mundo se cita para la Plaza de la Fábrica y los llenos son formidables, particularmente el Sábado y Domingo que desde muy temprano se agotan todas las localidades.

Esto indica que el inteligente público de San José sabe apreciar los espectáculos de mérito y á los buenos artistas que lo componen, y la prueba más cierta es lo sucedido con Keller desde el día de su estreno y los sustos que pasa Guash con la señora Policía.

El debut de los ciclistas acrobáticos Taylor's no pudo ser acogido con mayor éxito.

Este número tan notable y de tanta fuerza fué magistralmente ejecutado, habiendo impresionado á todo el público los variados y difíciles ejercicios que en su trabajo muestran.

Del conjunto general ya hemos hablado; de la suntuosa carpa que en la extensa Plaza se levanta ya hicimos referencia; solo nos falta detallar los números nuevos que en sus diferentes días vaya la empresa presentando.

Esta semana trabajará el más fiero de los leones que en su gran colección trae Keller, el soberbio MENELIK que tiene á su cargo la muerte de dos notables domadores, y cuyo trabajo está bajo la dirección del valiente domador don Pablo Keller.

El repertorio de esta empresa es inagotable, faltándole todavía muchas variedades que presentar y que según manifestación de ella misma irá anunciando oportunamente.

REVILLAGIGEDO

Acusación contra un Gobernador

Uno que se firma "EL INTERESADO" y que en realidad lo es, aunque no es precisamente el reo del hurto de gallinas de que se trata, pretende regañar al Tribunal Superior de Justicia porque absolvió al probo Gobernador de Heredia en la acusación absurda que se le estableció, no precisamente para cobrar daño alguno en el nombre y buena fama del reo condenado por el señor Gobernador, sino para procurar la caída del bueno y honrado servidor de la Nación señor doctor Rodríguez.

Mal viaje, amigo, mal viaje, eso lo que significa es que los tiempos cambian y ahora es otro cantar. Usted querría que volviera á la Gobernación

uno de sus parientes pero.... esos.... no volverán, como las golondrinas de Bequer.

Ya ahora no se amarran con longaniza, ahora "las leyes valen algo en Costa Rica y no son engaños que no garantizan á nadie."

Y la prueba de que estamos en el camino del derecho y de la legalidad, está en la absolución justa dictada á favor del señor Gobernador, en el alta dada á don Juan Granados y en otros detalles que usted debe conocer y que seguirá conociendo.

Por supuesto que á usted no le debe oler bien nada de esto. ¡Ya lo creo!

UNO DE HEREDIA

El Sr. Subsecretario de Fomento en viaje de inspección por la línea del Pacífico

Esta mañana partieron por la línea del Pacífico los señores Subsecretario de Fomento y Administrador del Ferrocarril para hacer un viaje de inspección en la vía férrea entre El Roble y Esparta.

Es muy posible que se suspenda el tráfico, para la seguridad del viajero y del material rodante, mientras se cambian los rieles actuales, livianos y gastados, por otros nuevos de 50 libras.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende un establecimiento de licores del país y extranjeros y pulpería, situado en un magnífico punto de esta ciudad. La patente es baja. En esta Administración se informará.

ALOS VERANEANTES.—Alquilo una magnífica casa amueblada, bien ventilada, propia para pasar la temporada veraniega una regular familia. Está situada en el medio barrio Norte; apenas se gastan 15 minutos para ir al centro.—Entenderse en San Joaquín con su propietaria, Clementina Ramírez.—San Joaquín de Heredia, 7 de febrero de 1912.

AVISO INTERESANTE.—Persona entendida en el cultivo del café, caña, arroz y tabaco y sus beneficios, igualmente que aserrador y otros conocimientos útiles para una finca, ofrece sus servicios.—Informes en esta oficina.

SEPULCRO CONSTRUIDO para la iglesia parroquial de Heredia

La elegante urna artísticamente trabajada por el taller de Ebanistería de los señores Santos Penon y Hno., toda de cristal y madera labrada hecha expresamente para la Iglesia Parroquial de la provincia de Heredia, fué remitida ayer.

Dicha urna está dedicada para el Santo Sepulcro y se estrenará en las fiestas de Semana Santa.

Una comisión de más de 30 individuos han vendidos comisionados para embarcarla.

Azahares

El sábado unieron para siempre destinos con lazo vitalicio é indisoluble la hermosa y simpática señorita Amélica Jiménez con el apreciable caballero don José María Pinard.

La regia ceremonia fué oficiada por el Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis.

Hacemos votos por la dicha eterna de los desposados, y que en su rico y feliz hogar brille siempre con vivos destellos la Diosa Felicidad.

Cabildo abierto no llegó á verificarse

El Cabildo abierto convocado por la Municipalidad de San José ya dos veces, volvió á quedar sin efecto el domingo 10, según estaba anunciado.

En vista de esto, se acordó que la cuestión empréstito que en dicha reunión se había de tratar, fuera discutida en la sesión ordinaria que se celebrará hoy.

"Representación Obrera"

En "La Información" del 1º de los corrientes, aparecen unos comentarios políticos, y en ellos viene la tan traída y llevada representación obrera enrolando también á la "Sociedad de Trabajadores" y haciéndola aparecer como mezclada en asuntos políticos. Perjudican grandemente estas cosas á la "Sociedad de Trabajadores" que fué creada para fines más elevados.

Necio sería ignorar que cualquiera actitud que tomara esta corporación dentro la política daría pie á un total desmembramiento, y por otra parte, la Sociedad apenas está en el período de iniciación; por esto, su actitud política, no pesaría un átomo en la balanza de los partidos que se disputan el triunfo.

Bien está que algunos miembros de la "Sociedad de Trabajadores" piensen llevar á la diputación determinadas personas, dado el puesto que tienen como electores; están en su derecho y nadie puede quitarles tal prerrogativa.

Pero esto es independientemente, sin importarle un comino á la Sociedad el paso que en política den estos señores.

También resulta irrisorio denominar representante de la clase obrera al favorecido por un grupo de amigos que para llegar á la curul, tengan que aceptar pasivamente las transacciones impuestas por el candidato que obligará fidelidad al credo, y defensa de los intereses del partido, y que dentro de estas obligadas promesas tenga la benevolencia de llevar á la diputación.

Ni el que va á la Cámara en estas condiciones puede llamarse representante de la clase obrera, ni la clase puede pasar por tal humillación.

Todo candidato se preocupa, antes que todo, por sus intereses y la de su partido; aquí quedarían relegados al olvido vitales intereses de las clases trabajadoras. Resulta, pues, un diputado como cualquiera otro.

No faltará quien nos argumente con la falsa premisa de que entre más pronto lleguen los obreros á la Cámara, más terreno se anda; no faltará tampoco ambiciosos que vean en estas palabras trabas á sus anhelos. Pero no; ni lo uno, ni lo otro; importa poco que de los escuálidos campos del proletariado lleguen temprano ó tarde sus representantes, pero sí importa mucho que éstos lleguen sin dolarse, importa mucho que no lleguen pasando los aros que ponen los domadores del círculo político.

Y esto pasaría á no dudarlo en estos tiempos y en las actuales circunstancias que la clase obrera carece de organización.

Trabas para algún anhelo no llevan nuestras palabras porque sería infructuoso maquiavelismo desde luego que los hombres que aspiran honradamente van escudados por sus capacidades, por su valor moral y por sus limpios actos que dejan en el camino de la vida.

"La clase obrera es grande y fuerte, capaz de hacer por sí sola, cualquier evolución; falta que se organice, es pues, cuestión de tiempo, y no hay necesidad de apresurar los acontecimientos sin haber bases sólidas para el edificio de su emancipación.

¡Solos, y siempre solos!, este es el lema.

MIGUEL".

(De «Hoja Obrera»)

Razón teníamos, cuando en días pasados hablando de esta seria asociación obrera, digamos que sus tendencias de ahora, muy distintas de las de asociaciones ocasionales de otro tiempo, le darían una estabilidad y una firmeza indisputables.

Los obreros muy cuerdamente, en nuestro sentir, buscan el camino de hacer una asociación fuerte y respetable.

UN OBRERO.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE

Ch. Farre

REIMS

Representante General: Simon Amador S^o Costa Rica

Bautizo del niño Rafael Angel

El domingo tuvo lugar una fiestecita familiar en el vecino pueblo de Guadalupe en celebración de haber recibido las aguas bautismales el niño Rafael Angel, último vástago que trajo al mundo envuelto en su angelical sonrisa, el complemento de la felicidad para el honrado y tranquilo hogar de la familia Valladares Mora.

Cumplido el primero de los Sacramentos de nuestra Santa Iglesia verificado á las 12 del día del Domingo en la Iglesia del Carmen, los invitados partieron en tranvía especial al Guadalupe, siendo recibidos á los acordes de una música agradable y armoniosa que hizo luego, más tarde las delicias de tan simpática fiesta.

Las horas pasaron rápidas en tan memorable tarde de placer y dicha, recibiendo bajo aquel hermoso emparrado toda clase de agasajos que con amabilidad suma nos prodigaban los familiares de la casa, extremando sus obsequios con licores, refrescos, helados y ricos postres.

Una hermosa señorita de ojos negros y bellos, de mirada ardiente y profunda, cantó con una voz hermosa varias canciones típicas, que hasta las sonrientes brisas de aquella fresca tarde enviaron su saludo por la afinidad y cadencia armoniosa de sus notas tristes que arrancadas de su garganta eran quizás en medio de tanta alegría, las dulces confidencias de sus penas.

Llegó la hora del baile y entonces el embriagador perfume de las flores esparció sus delicadas aromas en el pequeño salón, disfrutando todos los convidados hasta las 6 de la tarde en que fulmos destilando cada uno para su respectivo domicilio.

Dicha sin par y felicidad sin límites fué para los esposos Valladares la tarde del domingo festejando el bautizo del tierno fruto de sus amores, pero mayor ha sido la nuestra al vivir convencidos de que una familia modesta y honrada nos cuenta en el número de sus amigos.

R. V. B.

Los timos á la orden del día

Al tomar antier el tren para Limón en la estación de San Pedro el señor don José M. Rojas Alfaro le extrajeron del bolsillo un reloj cronómetro con la leontina de oro.

La tapa tiene grabadas las iniciales J. M. R. en un monograma; y pende un medallón de la leontina con las mismas iniciales, teniendo además grabadas las fechas de Noviembre 11 de 1857 y Noviembre 1907.

Enrique Velázquez establecido en esta ciudad al costado Sur de la Iglesia del Carmen fué timado por un individuo que se presentó en su comercio el 31 de Enero del corriente año, pidiendo en nombre del señor don Gonzalo Quirós una docena de medias de señora por valor de ₡ 18-00 que le entregó en el acto.

A los 4 días volvió otra vez en solicitud de media docena más, pero del valor de ₡ 10-00 que también le fueron entregadas sin malicia alguna.

A su respectivo tiempo le fué presentada al señor Quirós la factura para su cancelación, y manifestó que no había dado orden alguna, ni tenía conocimiento de semejante compra.

El timador fué demasiado prudente, pues al no exigirle ninguna firma como garantía, debió de haber pedido un objeto de más valor.

Esto servirá de lección para lo sucesivo.

Reunión en la Sociedad de Trabajadores

De la «Sociedad de Trabajadores» se reunieron á las 12 p. m. del domingo, algunos miembros con el fin de llevar á cabo la elección para «Representante por Costa Rica en el Congreso Supremo Centroamericano», no pudiendo celebrarse por falta de quorum, quedando transferida para el jueves 14 á las 7 p. m.

¡Uno que sí llegó al Polo Sur!

Tratado anglo-francés

Cable del Presidente chino al Presidente Taft

Buenos Aires, 9.—A consecuencia de la ausencia del señor Presidente, quien está de paseo en el Mar de la Plata, los asuntos políticos están en completa calma.—El Congreso clausuró sus sesiones. Según los informes recogidos por el Ministerio de Agricultura, el maíz disponible para la exportación es de 5 millones de toneladas.

Río Janeiro, 9.—Informes oficiales publicados dicen que el comercio exterior de 1911, fué así: exportación de 66,838 libras esterlinas, con un aumento de 4,926 respecto del año anterior; importación 52,796 con un aumento de 374 libras.

Aneklund N. Z. Q. Informes llegados aquí por medio del capitán Amundsen dicen que el capitán Scott llegó al polo Sur, Amundsen no da detalle alguno relativo a su propio viaje ó expedición.

Wellington, 9.—Confírmase noticia de que el capitán Scott llegó al Polo Sur según se ve de un despacho de Wellington para el Daily Express de Londres que dice que Amundsen refiere que el capitán Scott llegó al Polo Sur. Hay además informes de despachos de Chestonia que dicen la misma cosa, confirmando el de Amundsen de Hobart, pero después de esto nada se sabe.

Washington, 9.—Sinceramente espero que el informe de que el capitán Scott llegó al Polo Sur sea cierto, pues es el acreedor en su más alta manifestación á esa honra, la que sí se ha llevado á efecto, tiene mesuras ardientes y soñadas congratulaciones. Siempre he tenido confianza en el éxito de su vasta expedición, salvo el caso de imprevistas é inevitables catástrofes (firmado) Pung-Hamilton.

Bermuda, 9.—Falle, de apendicitis Sir Fedenklitchener, hermano de Lord del mismo apellido.

Shanghai, 9.—Las tropas están muy inquietas pidiendo pago; los republicanos hacen esfuerzos por conseguir dinero temiendo nuevos desórdenes. En Suaton, provincia de Kuam Fungha ha habido un inmenso meeting en que se hicieron amenazantes disposiciones. Encontrándose en el puerto un crucero japonés y un contratorpedero inglés.

Londres, 9.—La señora de Scott dice que espera que la noticia resulte cierta, pues siempre estoy dudosa del éxito. El teniente Erans, Secretario del capitán Scott, en Londres afirma que en el Cuartel General no se tiene noticia alguna.

Otristama, 9.—El Rey de Noruega, quien debiera recibir las primeras noticias del Suceso, dadas por Amundsen, anunció que no tiene ninguna. Igual cosa dicen los diarios de la localidad.

Wellington, Nueva Zelandia, 9.—Amundsen refiere que el Capitán Scott llegó al Polo Sur.

Londres, 9.—Nada se sabe acerca del descubrimiento del Polo Sur por el Capitán Scott, después de lo relacionado por Amundsen cuyo regreso tres semanas antes del tiempo por él establecido ha causado alguna sorpresa y solamente se atribuye al deseo de llegar algún punto civilizado de donde poder anunciar el descubrimiento antes que Scott pudiera hacerlo.

Washington, 9.—Después de una larguísima discusión en el Senado, se votó por los tratados anglo-francés con las re-

formas introducidas, excluyendo del arbitraje los asuntos relativos á la doctrina de Monroe y á los de integridad territorial, de la admisión de extranjeros á los Institutos Educacionistas de Estados Unidos y sobre deudas nacionales. Todas deben ser ratificadas en Francia é Inglaterra.

París, 9.—Falleció en Madrid Sul, Coronel de inválidos, hijo de Luque á quien le amputaron la pierna en la guerra de Cuba.

Madrid, 9.—Canalejas manifestó en el Consejo de Palacio, que en España han cesado trabajar varias fábricas industriales por falta de carbón, incluso algunas de papel.

Sevilla, 9.—Con motivo de un incidente entre patronos y obreros, se retiraron varios de éstos pero fueron sustituidos inmediatamente por otros; por esta razón se ha declarado una huelga general que ha paralizado el tráfico en el puerto.

El Ingeniero Molinise muéstrase entusiasmado con la Exposición, la que dice, dará un grandioso impulso á la ciudad, con el establecimiento de constantes comunicaciones con sus hermanas de América.

Ferrol, 9.—Los depósitos de carbón se han agotado y las pequeñas existencias han alcanzado un alto precio.

Mejilla, 9.—Los malhechores emboscados tirotearon una sección que protegía al agua, matando á un sargento y un soldado; en la persecución que se les hizo se encontró un moro muerto.

Pekín, 9.—La Asamblea de Nankin pidió á Yuam que mande por telégrafo su protesta para reconocerle como Presidente inmediatamente. Esta extrema resolución es debido á la difícil situación.

Después de larga conferencia entre los Diplomáticos, americanos, franceses, alemanes é ingleses, anuncióse la resolución de apoyar á Yuam.

Un grupo de financieros, autorizados por sus respectivos gobiernos, darán á Yuam un millón de talls de anticipo á cuenta del gran empréstito concertado con el Gobierno. Es entendido que Rusia y el Japón serán admitidos más tarde si ellos gustan.

Se ha dispuesto suspender las paradas de destacamentos internacionales para evitar se despierte el sentimiento contra los extranjeros.

Madrid, 9.—El 29 Congreso Internacional de Ciencias Administrativas se abrirá en mayo de 1913 patrocinado por el Rey. Al que concurrirán 22 naciones americanas continentales.

Cádiz, 9.—Se han marchado para Sahara los Ingenieros militares con el material necesario para montar el telégrafo.

Washington, 9.—El Presidente Taft recibió cable de Sun rindiéndole las gracias en nombre de la República China, por su generoso envío para aliviar á los hambrientos.

La Compañía del Cable Francesa pide concesiones para establecer una estación en Puerto Rico como la que obtuvo de España la Compañía Inglesa de las Indias Occidentales hace 28 años y que exploró el año pasado.

París, 9.—La señorita Adme Chandon después de rigurosísimo examen fué nombrada Subdirectora del Observatorio Astronómico de París.

LA FABRICA
—DE—
FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa **BICICLETA** á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

Corte Plena
Sesión del día 11

Sa acordó inscribir en el catálogo respectivo á los bachilleres en leyes, señores Hernán Cortés Castro, Juan José Sancho Guevara, Claudio Castro Saborío, Omar Dengo Guerrero y Alberto Sáenz Esquivel.

Se admitió al señor Juan Vega Lizano su renuncia del cargo de Alcalde Suplente de Grecia, y en su lugar se nombró al señor don Emilio Serrano.

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Salvador Rocha y Rubén Báez Ortega para completar el personal de los Juzgados de Santa Cruz y Puntarenas, respectivamente.

Para reponer al Magistrado Alvarado en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por Wenceslao de la Guardia Fábrega por Francisco de Paula Gutiérrez Ross y Alejo Aguilar Bolandi, fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Manuel Echeverría Agullar; y para reponer al Magistrado Jiménez en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en la causa seguida contra Juan Valverde Jiménez por el delito de robo en daño del Fisco, fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Alberto Echandi Montero.

Vistas las solicitudes de Alberto Ramos Campos, Braulio Masís Rodríguez, Luis Berrocal Ramírez y Sotero Sandí Jiménez, en que piden rebaja, el primero, y conmutación los otros, de las penas que les fué impuestas, se acordó dar el informe respectivo en sentido favorable en cuanto á los dos primeros y desfavorable en cuanto á las demás.

Mr. Knox y los tratados entre Inglaterra y Francia

El periódico «Krens Zeitung», de Berlín, publica un despacho dando detalles de los discursos pronunciados por Mr. Knox, Secretario de Estado del Gobierno Americano y del Embajador Alemán, Conde von Berstorff, en el Club Nacional de la Prensa, en Washington, días antes de emprender su gira por las repúblicas latino-americanas, y en un artículo de media columna del mencionado diario, aparece atacándose al Secretario de Estado Americano, calificándolo como uno de los más encarnizados enemigos de Alemania en los Estados Unidos, «como queda demostrado en su intento reciente de inaugurar una tarifa anti-alemana de represalias.»

Aquellos bien informados de las condiciones — dice el periódico — aseguran que Mr. Knox es el solo responsable de la fuerte opinión anti-alemana que actualmente se ha manifestado en la política oficial Americana.

Agregando «que tan solo el modo con que se han manejado los tratados de arbitraje indica que el Presidente Taft y Mr. Knox están interesados primera y principalmente en concluir los tratados Inglés y Francés para amenazar á Alemania.»

Un cable de Washington, fecha 7 del corriente mes, nos dice que durante cuatro horas discutieron en el Senado los tratados con Inglaterra y Francia, dejando para otro día su resolución, aunque probablemente serán aprobados con algunas reformas.

Resoluciones de la Sala 2ª

Confirmó la sentencia del Juez 2º de lo Contencioso Administrativo, que condena á Pio Brenes Sánchez, como autor del delito de fabricación clandestina de aguardiente, á noventa y cinco días de multa, y si no la pagare, á trescientos días de confinamiento en Golfo Dulce.

Confirmó la sentencia dictada por el Juez 2º del Crimen de esta provincia por la cual se condena á Jorge Morales Bejarano, como responsable del delito de lesiones causadas á Arturo Wolf Bonny, á ciento un colonos de multa á beneficio de los fondos de educación de esta ciudad, ó á sufrir dos meses y un día de reclusión.

Renuncia del Presidente de México

Knox no visitará á Colombia

México, 9.—No se ha confirmado la noticia que con tanta persistencia circuló de que 3,000 vasquistas encabezados por Miranda ex-Maderista acampaban en Toluca á 30 kilómetros de esta capital, cuya fuerza espera á la de Orozco para hacer un ataque al distrito federal; asegúrase que Madero presentará su dimisión en la apertura de las Cámaras el 1º de abril próximo siendo su sucesor probablemente el General Triviño.

Londres, 9.—«El Daily Chronicle» publica el siguiente despacho de su correspondiente en Christiania, cuya noticia procede de Hobart: El Polo Sur fué alcanzado por Scott del 14 al 17 de diciembre de 1911. Todos buenos Real D'Amundsen.»

Piza, 9.—De la Catedral fueron robadas unas láminas y crucifijos de plata; despojaron al cadáver del Obispo Romierez de su traje bordado en oro, la mitra, anillos, cadena y cruz de oro macizo, investigase el hecho.

Washington, 9.—El Encargado de Negocios de Colombia autorizado por el gobierno declara que Knox no visitará á Colombia.

Londres, 7.—La señora Jacobs, ha sido sentenciada á un mes de trabajo forzado declaró que las sufragistas atacaron las propiedades como único medio de protestar por la inactividad del gobierno que les rehusa el derecho de reunión.

Londres, 9.—No habiendo cable directamente de Hobart, para Wellington, no comprendo porqué Amundsen telegrafía, vía Sydney Wellington, en vez de cablegráficamente directamente aquí ó á Noruega, no siendo creíble que el Capitán Scott hubiera autorizado á Amundsen para que publicara la noticia de su descubrimiento.

Londres, 7.—La señora Jacobs, ha sido sentenciada á un mes de trabajo forzado declaró que las sufragistas atacaron las propiedades como único medio de protestar por la inactividad del gobierno que les rehusa el derecho de reunión.

Washington, 9.—El Ministro Mayer recomienda con insistencia la creación de Almirante y Vice-Almirante en la escuadra de Estados Unidos.

Madrid, 9.—El Rey Alfonso visitó el taller artista donde se concluye el candelabro con que los Reyes obsequiarán á Nuestra Señora de la Esperanza, de New York.

EL PRINTEMPS
—ó la—
“SAMARITAINE” DE PARIS
son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebazos, pañuelos, lenzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS
ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA
un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

Labores de Fomento

A indicación de la Secretaría de Fomento se ha dispuesto que un Ingeniero de la Dirección de Obras Públicas en asocio del de la Municipalidad proceda á inspeccionar el estado en que han quedado después de los últimos temblores, los locales ocupados por las escuelas de esta ciudad, á fin de determinar lo que deba hacerse en cuanto á las que no presenten la debida seguridad.

Esta inspección será mucho más minuciosa en el edificio «Mauro Fernández».

Para evitar demoras en la colocación de los puentes de hierro pedidos al exterior últimamente se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas para que proceda á la construcción de los respectivos bastiones y demás materiales que sean necesarios.

Ha quedado ya terminado el puente sobre la quebrada de «Las Lapas» en la vía férrea al Pacífico, y esto permite el paso directo de los trenes evitándose la demora y molestias que ocasionaba el desvío obligado en ese lugar desde que fué destruida la alcantarilla que existía anteriormente.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

OPORTUNIDAD.—En venta un billar americano con todos sus útiles. Entenderse con Fernando Magri en la casa de huéspedes de Mariana de Magri. Avenida 3ª, 150 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. 1 mes. Enero 31.

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se corrieron traslados en causa contra Manuel Vega, por fabricación.

Se abrió á pruebas por 10 días la causa contra Silvestre Jiménez López, por fabricación de licor clandestino.

Se sobresee provisionalmente en la sumaria seguida contra Isabel Solano Chacón por hurto á Remigio Murillo Herrera.

Se declaró firme la sentencia de segunda instancia que impone á Ernestina Jiménez, reo de hurto, 4 meses de presidio en la cárcel de mujeres de esta ciudad.

Atenta carta

Nos la ha dirigido don Silvestre Solís, Jefe de los bomberos de esta ciudad, en la cual nos manifiesta que para servicio de aquel cuerpo se han recibido doce mangas de cien ples cada una, de la misma clase de las que había en uso, y dos carretes para transportar las mangas. Nos dice también que ahora sólo falta una bomba-auto, movida por gasolina con escalera, para que el material necesario esté completo.

También nosotros creemos que para la mayor expedición y rapidez debiera pedirse la auto-bomba que el señor Solís indica. Ya en esta ciudad urge estar prevenidos contra toda clase de accidentes y especialmente contra incendios, por aquello de que los aseguraron... muchos.

VENDO el comisariato de la Colonia Carmona, comprensivo de sus existencias y la casa en que se halla. No hay competencia. Para precio y condiciones, entenderse en el mismo comisariato conmigo ó en San José con don Ricardo Coto F. L. Acuña G.

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las **TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS** y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

Sorpresa De Alajuelita

de un contrabando en San José de Alajuela

El Resguardo del centro al mando de Jefe 2º, don Felino Madrigal, se constituyó en San José de Alajuela y en la finca de la señora Petronila Esquivel v. de Ramírez, decomisó en un cañal una fábrica completa para destilar aguardiente clandestino; y como á 10 metros del mismo lugar se encontró un barril con fermentos.

Se tomó preso á don Florencio Ramírez Esquivel quien es el jefe de la casa.

Se levanta la información correspondiente la cual está en manos del Juez 2º de lo Contencioso.

El 6 del corriente á las diez de la noche se declaró un incendio en la casa de don Federico Chinchilla, sita en el barrio del Tejar. La alarma fué considerable y gracias á la actividad y valentía de los vecinos, el fuego pudo dominarse antes de que consumiera toda la casa, logrando salvarse una gran parte.

¿Ne le parece al señor Jefe Político que el sueldo que devenga el peón encargado del trabajo de las zanjas es excesivo?

A mí sí me lo parece, sin que esto quiera decir de ninguna manera que yo trate de perjudicar á nadie, sino que me preocupo por la economía y por el provecho de la comunidad.

CORRESPONSAL

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramon, y en San José entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

En el destierro La libertad

(A. M. Clement Duvernois)

De un gran proscrito

Deseáis gran éxito á mi último libro *Los Trabajadores del mar*, con tan magnificas frases y con tan enérgica simpatía, que os lo agradezco en el alma.

Por vuestra eminente inteligencia y vuestra firme conciencia formáis en el valiente grupo con tanta saña condensada y enarboláis la eterna bandera de la libertad, lanzando el eterno grito y reivindicando el eterno derecho. Como la libertad es la aspiración universal, la multitud, desde que enarbolasteis esa bandera, se dirige hacia vos.

Deseo tanto la libertad que estoy participando con ella del destierro, y he escrito que entraré en Francia cuando ella estere, personalmente la aguardo con gran impaciencia, pero me inspira impaciencia nacional.

Difiero de vos en que soy un revolucionario y en que para mí la revolución continúa.

Cada dos ó tres mil años el progreso necesita una sacudida; pierde su energía y un *quid divinum* es necesario. Necesita nueva impulsión casi inicial. La primera sacudida fué la reacción que cantó Homero de la Europa sobre el Asia; su segunda sacudida fué la del cristianismo, y su tercera sacudida la de la Revolución Francesa.

Esas revoluciones tienen un carácter doble y en eso se las reconoce: son una formación bajo la base de una eliminación.

Las revoluciones no crean; son las explosiones del calorífico latente; ponen fuera del hombre el hecho eterno é interior que es necesario sacar de él; desprenden ese hecho, que se cree nuevo porque no se ve hasta entonces. Pero si fuera nuevo sería injusto, que no puede haber nada nuevo en el derecho. El elemento que aparece y se revela como un principal es lo que hace brotar las revoluciones; el derecho oculto se hace público; de confuso que era llega á ser claro; antes solo era sentimiento, luego se convierte en evidencia. Esta sencillez sublime es propia de los actos de la soberanía del progreso.

Las dos últimas grandes sacudidas del progreso han dado á luz, en las sociedades modificables, los dos grandes hechos del hombre; el cristianismo á la igualdad y la revolución francesa á la libertad.

No hay verdadera vida donde faltan esos dos hechos: Ser todos hermanos y ser todos libres es vivir; esos son los dos movimientos de los pulmones de la civilización. La Igualdad y la Libertad son la aspiración y la respiración del género humano.

Sentado esto, es extraño oír disputar acerca de libertades *accessorias* y de libertades *necesarias*. Solo decir libertades es ya un contrasentido. La Libertad no es más que una; como Dios, carece de plural; también se puede decir: *Sun qui sum*.

Conservad, pues, esta vuestra bandera, en la que lleváis escrito el nombre de Libertad, que es el verbo de la civilización, que es el sublime *fiat lux* del hombre, que es el profundo y misterioso llamamiento que hará aparecer el astro. El astro está detrás del horizonte y os espera.

Perdonad al solitario que, provocado por vuestras palabras graves y elocuentes y por vuestro poder de asociación, ha interrumpido un momento su silencio. Vuelvo á mi soledad pero antes permitidme estrechar vuestra mano.

Hauterville-House, 19 de marzo de 1890.

"Alsina"

Ese es el título de un folleto impreso con exquisita nitidez y que ha llegado á nuestras manos.

Aunque más que de otra cosa se trata de un «reclamo» para la casa que fué de ese activo é inteligente industrial, son muy merecidos los elogios que á él se tributan por los colaboradores del folleto. ¡Ojalá siempre supiéramos con tanta justicia presentarlas á quienes en mérito al esfuerzo personal y á la honradez, saben levantarse del nivel común! ¡Y ojalá siempre el trabajo y la honorabilidad alcanzaran un éxito tan feliz.

Para anuncios
EL REPUBLICANO

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.
Teléfono n° 198 Apartado n° 614

¡Atención todos!

-Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.
San José, 20 de enero de 1912.
Gabriel Coronado.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras
Relojes Suizos
Brillantes
Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra

PAGES Co.
COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA & Co.—

300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MEDICINAS DE PATENTE

DROGAS PURAS

DESPACHO CORRECTO DE RECETAS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca, de París.
UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & CO. Libreros.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva á diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA